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第 2 屆第 8 次定期大會第 1 次會議 
（中華民國 107 年 8 月 17 日上午 10 時 48 分） 

     1.議長致開幕詞 

     2.報告市政府來函 

主席（康議長裕成）： 

我們先請陳秘書長報告目前出席議員的人數。 

本會陳秘書長順利： 

向大會報告，現在議員出席人數 42 位，已達開會法定人數，敬請主席宣布

開會。 

主席（康議長裕成）： 

本席宣布高雄市議會第 2 屆第 8 次定期大會大會開始。（敲槌三下） 

接著是主席開幕致詞，電視機前面的高雄市民朋友、現場所有第 2 屆高雄市

議會的議員、由許立明代理市長所率領的市府團隊，大家早安、大家好。這是

高雄市議會第 2 屆第 8 次定期大會的開幕，也就是我們所有議員任期內最後一

次定期大會，首先藉由這個機會祝福蔡副議長以及所有議員同仁大家都連任成

功。大家連任成功背後最重要的原由其實非常簡單，因為這一屆高雄市議會交

出很漂亮的成績單，甚至藍綠議員也有共同合作的議題，都是為了市民朋友而

共同努力，這麼亮麗的成績單當然能夠成為現任所有議員當選最好的理由，在

這裡也向市民朋友報告高雄市議會第 2 屆所有議員做了什麼成績，等一下會逐

一報告。 

首先要跟大家說的是這個會期第 8 次定期大會我們將要審的案子，第一個就

是預算案，第二個是相關法案。預算案已經送來，大家也開過總預算案編製情

形說明會了，這個部分要期許許立明市長所率領的團隊在預算審查過程中充分

溝通，讓議員朋友能夠了解，之前的總預算案編製情形說明會其實也說明得差

不多了，但是還有更細節的還沒有討論。相關法案也希望能夠在這個會期順利

完成，如果不需要拖到明年交給新的議會，我們盡量在這個會期完成。 

這個議會是一個創新的議會，也是一個進步的議會，追隨市府「進步高雄」

的口號，不是追隨市府，是追隨「進步高雄」這個口號，我們也做了很多努力。

所謂「進步高雄」，在高雄市政府領導之下，現在雖然換上代理市長許立明市

長，但是許立明市長有一個責任，這個責任非常重大，就是對於陳菊市長過去

所說的政見，期望都能夠在 12 月 25 日之前逐一完成。你雖然不是民選市長，

可是責任這麼重大，請市長所率領的市府團隊能夠完成陳菊市長的政見，對於
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相關政見，議員都會在這個會期逐一拿出來和你做檢討，所以請你上緊發條，

皮繃緊一點，因為我們最大的責任就是要監督市府，就是要檢視相關政見是否

如期如質完成，這個絕對不容許留到第 3 屆市議會再來做檢討，而是我們這一

屆市議會就應該來做檢討的工作，該檢討市政府、該監督市政府，那是我們的

義務，我們一定要完成。 

也順便說一下在第 2 屆高雄市議會，我們大概有幾個和過去不同的地方，例

如我們曾經獲選為優質議會，我們的議事公開透明，讓市民朋友了解，也獲得

相關教授肯定。我們也是一個法治的議會，市民朋友是最大贏家，我一定要藉

這個機會向大家報告，我們這個法治議會通過了幾個重大法案，很難得有這樣

優秀的成果。首先我們通過「高雄市新草衙地區土地處理自治條例」，這是 10

位市長幾十年來都無法處理的事情，在我們這一屆市議會完成了。 

還有「高雄市既有工業管線管理自治條例」，這也是針對八一氣爆而制定的

新的條例，我們很快速的通過，讓我們的城市能夠更安全，讓市府有一個執法

的依據。 

我們還通過「高雄市環境維護管理自治條例」，捍衛環境正義是我們的責任。

我們還通過了「高雄市綠建築自治條例」、「高雄市除草劑管理自治條例」，這

些都是在維護環境，讓人民有更安全的生活。 

我們最重要的是修正「高雄市食品安全衛生管理自治條例」，這個案子是藍

綠攜手合作，禁止有輻射污染或不安全的食品在高雄市流通，這是藍綠共同合

作，最後通過的版本是藍綠各退一步，這在高雄市議會過去的歷史是很少見

的，我覺得市民朋友要給我們一個肯定。最大贏家當然是市民朋友，因為高雄

市議會通過這個自治條例，所修正的內容完全保障市民的食品安全。 

我們還通過「高雄市共享運具發展管理自治條例」，這個條例和過去條例不

一樣，它是由高雄市議員自己提出來的法案，也通過了。對於高雄市目前共享

運具相關管理辦法，我們做了嚴格的規定，這應該是全台灣第一個由地方議會

議員所提出來而制定的，我們的提案人是吳議員益政。這是由提案人提案，然

後由議會自己通過的法案，而不是由市府提出來的自治條例，這個相當難得。 

本會即將要進入最後一個會期，同仁要面對新選舉的挑戰，在這裡祝福所有

議員同仁，我們把這麼好、亮麗的成績單告訴市民朋友，希望市民朋友能夠看

到所有現任議員努力的成果和我們奮鬥的足跡。在這裡祝福這一次大會在各位

議員監督之下能夠順利圓滿完成，也希望現在的市府團隊能夠謹守被監督的立

場，把陳菊市長還沒有完成的政見逐一向議員朋友們報告。謝謝大家，也謝謝

高雄市民朋友，第 8 次定期大會更足以來檢視所有議員朋友是否適合擔任第 3

屆高雄市議員，請打開電視機每天監督我們，謝謝大家，謝謝。 
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接著我們要確認會議紀錄，在確認會議紀錄之前，我們按照往例請代理市長

先行離席，如果沒有報告案的局處首長也可以先行離席，謝謝大家。 

接著我們來確認會議紀錄，第 2 屆第 7 次定期大會第 44 次會議紀錄與第 2

屆第 8 次定期大會預備會議的紀錄都已經放在各位同仁桌上，請大家參閱。有

沒有意見？沒有意見，會議紀錄確認。（敲槌） 

再向大會報告，接著是報告事項，討論市府來函備查案，請議事組宣讀議案。 

本會議事組曾組主任癸開： 

請各位議員參閱第 2 屆第 8 次定期大會報告事項彙編 G 冊，案號 1、類別：

財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：市府第 363 次至 383 次市政會議

審議通過各機關先行墊支共計 106 案新台幣 18 億 405 萬 7,569 元，包括中央

補助 94 案新台幣 17 億 5,024 萬 5,644 元及回饋金 12 案新台幣 5,381 萬 1,925

元，提請本會大會報告。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 2、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：有關市政府所

有台南市歸仁區八甲東段 1004-1 地號國、市、私共有土地（面積 0.32 平方公

尺，本府持分 20 分之 1，持分面積約 0.02 平方公尺）處分乙案，報請本會備

查。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 3、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市前金區後

金段 253 及 256 地號 2 筆市有畸零地讓售案，面積為 17 及 60（合計 77）平方

公尺，業經行政院准予出售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

我先插播一下，這個報告案結束以後，我們有一個內規要處理，先讓議員同

仁知道，不要先行離席。就是各委員會設置辦法第二條，因為組織有所變更，

相關局處會不一樣，所以委員會設置辦法第二條今天必須修正通過，向大家報

告一下。相關草案應該已經放在各位議員桌上，議事組，有沒有？ 

本會議事組曾組主任癸開： 

有。 

主席（康議長裕成）： 
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各委員會的設置，就是哪一個局處屬於哪一個委員會，我們之前有共識，但

是今天要來確定，因為要把我們的設置辦法做修正。接著請宣讀下一案。 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 4、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市前金區文

東段 9-4、9-5、10-2 及 10-3 地號 4 筆市有畸零地讓售案，面積為 13.00、2.50、

16.00 及 16.00（合計 47.50）平方公尺，業經行政院准予出售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

各位同仁有沒有意見？沒有意見，准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 5、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市鳳山區北

門段 1348 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 63 平方公尺，業經行政院准予

出售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 6、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市大社區清

福段 694 及 695 地號 2 筆市有畸零地讓售案，面積為 0.07 及 2.16（合計 2.23）

平方公尺，業經行政院准予出售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 7、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市林園區王

公廟段 1064-6 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 16 平方公尺，業經行政院

准予出售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 8、類別：財經、報告機關：高雄市政府財政局、案由：本市阿蓮區南

蓮段 129 地號 1 筆市有畸零地讓售案，面積為 37.05 平方公尺，業經行政院准

予出售，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 9、類別：法規、報告機關：高雄市政府秘書處、案由：檢送「高雄市
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政府行政中心場地使用管理規則」修正條文總說明、對照表及修正前條文，請

備查。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 10、類別：法規、報告機關：高雄市政府民政局、案由：檢送「高雄

市三民區公所場地使用管理規則」部分條文修正總說明及對照表、修正後全部

條文，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 11、類別：法規、報告機關：高雄市政府民政局、案由：檢送「高雄

市甲仙區公所場地使用管理規則」總說明、條文對照表、全部條文及收費標準，

請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 12、類別：法規、報告機關：高雄市政府民政局、案由：檢送「高雄

市公立殯葬設施收費標準」第二條附表一、附表三及第五條修正總說明及對照

表，請備查。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 13、類別：法規、報告機關：高雄市政府人事處、案由：修正本府社

會局家庭暴力及性侵害防治中心編制表一案，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 14、類別：法規、報告機關：高雄市政府人事處、案由：修正高雄市

政府衛生局組織規程第 4 條、第 11 條、第 13 條暨編制表，並自發布日施行一

案，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 
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案號 15、類別：法規、報告機關：高雄市政府人事處、案由：廢止高雄市

體育處組織規程暨編制表，並自本（107）年 9 月 1 日生效一案，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 16、類別：法規、報告機關：高雄市政府人事處、案由：訂定高雄市

政府運動發展局組織規程暨編制表，並自本（107）年 9 月 1 日施行一案，請

查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 17、類別：法規、報告機關：高雄市政府人事處、案由：修正「高雄

市政府秘書處組織規程暨編制表」，名稱並修正為「高雄市政府行政暨國際處

組織規程暨編制表」，並自本（107）年 9 月 1 日施行一案，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 18、類別：法規、報告機關：高雄市政府人事處、案由：修正高雄市

政府教育局組織規程第 9 條、第 14 條，並自本（107）年 9 月 1 日施行一案，

請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 19、類別：法規、報告機關：高雄市政府交通局、案由：檢送「高雄

市共享自行車經營業者申請許可及保證金收費辦法」乙份，請查照。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有意見，准予查照。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

案號 20、類別：法規、報告機關：高雄市政府工務局、案由：檢送訂定「高

雄市公園埋設地下物或架設地上物使用費及保證金收費標準」乙份，請備查。 

主席（康議長裕成）： 

有沒有意見？沒有。准予備查。（敲槌決議） 

本會議事組曾組主任癸開： 

以上 20 案宣讀完畢。 
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主席（康議長裕成）： 

謝謝。接著我們要處理今天的委員會設置辦法的修正，因為 9 月 1 日有增設

了一個運動發展局，秘書處也更名為行政暨國際處。我們根據相關的議事規則

第 16 條及第 37 條第 1 項這兩個規則提大會討論，討論我們之前在第 16 次的

程序委員會曾經有一個共識，程序委員會的共識是將運動發展局設置在教育委

員會內，請法規室的許主任宣讀相關修正的內容。 

本會法規研究室許室主任進興： 

請看高雄市議會各種委員會設置辦法第 2 條修正草案條文對照表。請看修正

條文第 2 條，高雄市議會（以上簡稱本會）設下列委員會，分別審查大會付委

審查之各種議案及人民請願案：一、內政委員會﹕審查行政暨國際處、民政局、

警察局、消防局、法制局、人事處、政風處、研究發展考核委員會等暨其所屬

有關事項。請看第四、教育委員會：審查教育局、運動發展局、文化局、新聞

局、空中大學等暨其所屬有關事項。 

修正說明一、修正第一款，因應高雄市政府 107 年 5 月 21 日修正公布其組

織自治條例，將秘書處更名為行政暨國際處，爰將秘書處修正為行政暨國際

處。修正第四款，因應高雄市政府 107 年 5 月 21 日修正公布其組織自治條例，

將體育處於本年 9 月 1 日提升為附屬一級機關運動發展局，爰於教育委員會下

新增審查運動發展局等暨其所屬有關事項。以上。 

主席（康議長裕成）： 

各位同仁請看一下我們的對照表，其實就是在我們的各種委員會的設置辦法

裡的第 2 條裡的第 1 項，內政委員會裡原來的秘書處更名為行政暨國際處，只

是名稱的修改而已。再看第 4 項，第 4 項是增加一個運動發展局，原來的體育

處是在教育局裡頭，現在單獨出來成立一個運動發展局，也讓他們留在原來的

教育委員會。所以我們的修正條文大概如上，各位同仁有沒有意見？沒有什麼

變更，只是名稱的改變和把體育處另外拉出來。有沒有意見？如果沒有意見的

話，我們是不是二、三讀一起通過？有沒有意見？沒有。那就二、三讀一起通

過。（敲槌決議）謝謝大家。 

因為已經修正過各委員會的設置辦法，所以我們要連同修正第八次定期大會

的議事日程。就是我們原先的議事日程可能沒有運動發展局這個部分，秘書處

也沒有更名，所以我們要一起將我們的議事日程做修正通過。對於原先日程的

安排，其實是沒有改變的，只是把名稱變更而已。各位同仁有沒有意見？沒有

意見我們就修正通過。（敲槌決議） 

我們說一下下個星期一、二市長施政報告的事情。因為 8 月 20 日和 8 月 21

日兩天是市長的施政報告跟質詢，我們按照往例，就是上一次的第七次定期大
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會，由各黨團召集人抽定的順序，依序為中國國民黨團、無黨團結聯盟黨團，

以及民主進步黨黨團，這三個順序，以剛剛唸的順序為順序。8 月 20 日早上

是黨團聯合質詢時間，8 月 20 日下午和 8 月 21 日整天就是由議員個別來登記

發言。各位同仁對於這樣的共識有沒有意見？我要確認一下，我們昨天有請議

事組去詢問各黨團，各黨團的真意就是這樣嗎？請議事組主任說明一下，順序

就是中國國民黨黨團、無黨團結聯盟黨團，以及民主進步黨黨團，是這樣嗎？

三黨都問了嗎？ 

本會議事組曾組主任癸開： 

謝謝主席。是的。 

主席（康議長裕成）： 

既然三個黨團都問過了，我們就照第七次定期大會抽籤的結果，做為 8 月

20 日上午各政黨質詢的順序。如果沒有其他的意見，我們今天的議程到此結

束。散會。（敲槌） 

 

 

 

 

 


